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Presentazione della candidatura di lista
CONTINUITA’ E RINNOVAMENTO
Elezioni per il Consiglio dell’Ordine dei Geologi della Lombardia 2016-2020

Egregi colleghi, presentiamo in queste pagine i candidati
della lista “CONTINUITA’ E RINNOVAMENTO” per il
rinnovo del Consiglio dell’Ordine dei Geologi della
Lombardia per il quadriennio 2016-2020.
Siamo un gruppo di Geologi costituito da alcuni
componenti provenienti dal Consiglio uscente ed altri
desiderosi di affrontare, per la prima volta, l’esperienza
ordinistica. Ci presentiamo di seguito.

Gaetano BUTTICE’
Libero professionista, classe 1966,
residente a Chiari (BS). Presidente
uscente del Consiglio dell’Ordine dei
Geologi della Lombardia, Segretario del
CDA della Fondazione Centro Studi del
Consiglio Nazionale dei Geologi.
Nei pochi mesi in cui ho avuto l’onore di condurre il
Consiglio di OGL mi sono applicato con tutta l’energia e la
dedizione di cui sono capace, cercando ogni spazio ed
opportunità per valorizzare la nostra professione, tessere
rapporti istituzionali e difendere con orgoglio il ruolo
dell’Ordine, facendo il possibile per condividere con gli
iscritti il percorso intrapreso attraverso iniziative di
informazione e confronto.
Vi sarò davvero grato se vorrete concedermi l’opportunità
di sviluppare per un altro mandato le numerose iniziative
avviate dal Consiglio uscente, che sono ancora acerbe e
necessitano di tanto lavoro.

Egidio DE MARON
Libero professionista, classe 1956,
residente a Lecco (Lc). Tesoriere
uscente del Consiglio dell’Ordine dei
Geologi della Lombardia, incaricato
della validazione crediti APC, attuale
Coord.re del Gruppo Volontari di Protezione Civile-OGL e
membro della Commissione di Protezione Civile del CNG
nonché Rapp.te Prov.le di Lecco per l’OGL.
In questi  anni, grazie anche alla collaborazione e sostegno
dei diversi Presidenti succedutisi, ho proposto e sostenuto
l’istruzione e la formazione dei colleghi che avessero voluto
impegnarsi nelle Emergenze di Protezione Civile in modo
volontaristico costituendone infine il relativo Gruppo.

Questo, se rieletto, sarà il mio terzo ed ultimo mandato; chi
mi conosce sa che sono caparbio ed ostinato ma che il mio
impegno è sempre stato e sarà totale.

Ermanno DOLCI
Nato a Bergamo nel 1954 ,consegue la
laurea a Milano nel 1978 con pieni voti
assoluti e lode. Iscritto all’’Ordine nel
1980 , nella sua attività professionale si
è occupato prevalentemente di attività
estrattiva, di geologia ambientale e di
paesaggio sia per Enti pubblici che per Ditte private
operando nel territorio nazionale ed all’estero.
E’ stato relatore a vari convegni ed estensore di numerose
pubblicazioni sia a carattere scientifico che divulgativo.
Correlatore per diverse tesi di laurea in geologia,
ingegneria e scienze ambientali.
Consigliere regionale uscente.

Amedeo DORDI
Dal 1993 sono iscritto all’Ordine dei
Geologi Regione Lombardia (n°771) e
svolgo, con sede a Luino (VA), la libera
professione. Mi occupo di relazioni
geologiche e geotecniche, della stabilità
dei versanti, della componente geologica dei PGT, di
indagini ambientali e di indagini e risanamenti radon.
Segretario di OGL sono anche coordinatore della
“Commissione bandi, normativa e parcelle”.
Dall’esperienza acquisita come Segretario ed essendo un
libero professionista, penso di avere rappresentato e di
poter rappresentare e capire le problematiche della
maggior parte degli iscritti.

Nicoletta DOTTI
Residente a Milano, classe 1958,
bergamasca, ho lavorato dapprima in
uno studio professionale, poi in ARPA
Liguria e attualmente lavoro per ARPA
Lombardia. Mi sono occupata di cave,
discariche, rifiuti, acque superficiali e sotterranee e
bonifiche. Mi candido per la prima volta perché ho
conosciuto i componenti del consiglio uscente e condivido
con loro la necessità di continuare sulla strada del
rinnovamento del ruolo dell'ordine. Spero che la mia



esperienza possa essere utile soprattutto ai colleghi più
giovani

Vincenzo GIARRATANA
Classe 1960, dal 2003 in Pubblica
Amm. come Geologo del
Compartimento ANAS Lombardia, ex
libero professionista ed ex contitolare di
un’impresa di indagini geognostiche.
Consigliere uscente, componente della commissione
“Normativa e Parcelle” e “Rapporti con l’Università e
neoiscritti”, di cui sono Coordinatore negli ultimi mesi di
mandato; Responsabile di progetto per alcuni corsi
organizzati da OGL. Ho lavorato con interesse ed
entusiasmo in questo mio primo mandato, con particolare
attenzione sia al riconoscimento della nostra figura
professionale nei processi progettuali ed esecutivi delle
opere, sia al mondo imprenditoriale ad indirizzo geologico
che offre lavoro a tanti nostri colleghi.
Il prossimo potrebbe essere il mio secondo mandato dove
gradirei accompagnare l’attuale accelerazione delle attività
intraprese dal Consiglio vigente, nonché il percorso di
dialogo avviato tra i due emisferi geologici lombardi
(mondo professionale ed Università)

Cristina IARABEK
Libera professionista, classe 1968,
residente a Milano (MI). Consigliere
uscente del Consiglio di OGL,
incaricata della redazione della rivista
PG, Responsabile della Commissione
del Sito e Comunicazione.
Il mio impegno si è diretto a ripristinare i rapporti e la
comunicazione con gli Iscritti e con l’esterno, mediante un
lavoro di squadra nella rifondazione della versione digitale
di PG. Inoltre ho portato avanti una collaborazione con le
Università lombarde per la formazione degli studenti e la
conoscenza dell’attività dell’Ordine e della figura del
Geologo come Libero Professionista.
Il mio obiettivo, in un secondo mandato, sarà di continuare
su questa strada, proseguendo le iniziative intraprese,
coinvolgendo i Colleghi disponibili per dare luce e valore
alla nostra figura professionale.

Sergio PERDICENI
Classe 1966, dipendente di Regione
Lombardia dal 1999, dopo aver svolto
alcuni anni di libera professione, sono
alla prima candidatura nel Consiglio
dell’Ordine di OGL.
Nel corso della mia carriera regionale, sviluppata quasi
totalmente nell’area territoriale, mi sono occupato per

diversi anni della componente geologica a supporto della
pianificazione comunale, collaborando anche alla stesura
dei criteri regionali, di opere di difesa del suolo e di VIA.
Dal 2010 ricopro la posizione organizzativa dedicata, tra le
altre cose, alla attuazione del Piano Territoriale Regionale
a livello locale.
L’impegno che assumo, nel solco del rinnovamento
proposto dal consiglio uscente, sarà dedicato alla crescita
e alla valorizzazione del ruolo del geologo, sia come libero
professionista che come pubblico dipendente.

Roberto PEROTTI
Libero professionista, classe 1973,
residente a Cava Manara (PV). Mi
occupo prevalentemente di geofisica ed
ambientale. Sarebbe per me la prima
esperienza all’interno dell’Ordine e spero possiate darmi
l’opportunità di offrire il mio contributo affinché si possano
perseguire gli obiettivi che questo gruppo si è prefissato.
Vorrei poi poter essere un canale di collegamento tra noi
geologi e gli enti con cui di norma ci interfacciamo
(Comuni, Provincia, ARPA, Regione etc.), perché ci possa
essere reciproca collaborazione. Oltre a poter essere un
riferimento locale per i colleghi della provincia di Pavia.

Luca Matteo PIZZI
Libero professionista, classe 1973,
residente a Bollate (MI). In questi ultimi
anni ho collaborato come docente in
numerosi convegni organizzati da OGL
e questa potrebbe essere la prima
possibile esperienza nel Consiglio dell’Ordine dei Geologi.
Sono profondamente convinto che la formazione non sia
un obbligo ma rappresenti un’opportunità. Mi piacerebbe
continuare l’esperienza di docenza e,
contemporaneamente, essere più attivo aiutando i colleghi
a organizzare la formazione proponendo anche nuovi temi
nei quali ritengo che i Geologi si possano e si debbano
confrontare.

Bruno QUADRIO
Classe 1980, residente a Tirano (SO).
Mi occupo principalmente di tematiche
inerenti la pianificazione per
l’emergenza e la caratterizzazione
geologico-tecnica e geofisica dei siti.
Dal 2009 al 2014 ho collaborato con il Dipartimento della
Protezione Civile prendendo parte alle attività di rilievo sul
territorio per la ricostruzione post sismica a L’Aquila e in
Emilia-Romagna, seguendo inoltre la redazione degli
standard nazionali di rappresentazione e archiviazione dati
per la microzonazione sismica e per la condizione limite



per l’emergenza. Ho curato la formazione del Gruppo
Volontari di Protezione Civile-OGL per gli aspetti di
caratterizzazione pre e post sismica del territorio.
Condivido la linea di indirizzo e rinnovamento portata
avanti dal gruppo uscente, mettendo a disposizione le mie
competenze per potenziare il lavoro futuro del Consiglio.

Giorgio SENSALARI
Libero professionista, classe 1965,
residente a Milano (MI). Ho deciso di
candidarmi per dare una continuità
all’impegno preso come attuale vice
Coord.re del Gruppo Volontari di
Protezione Civile-OGL e per essere di
aiuto nel portare avanti le iniziative avviate dal Consiglio
uscente.
L’obiettivo è quello di proseguire nel rinnovamento del
ruolo dell’Ordine, e nella informazione dell’importanza del
lavoro del Geologo nella gestione e nella tutela del
territorio.

Filippo DOLCI
Libero professionista, classe 1977,
residente a Pavia (PV), mi occupo
principalmente di consulenze ambientali
come tecnico di campo per
l’accertamento della qualità ambientale
e supervisione al lavoro di indagine e rilevamento dei dati
idrogeologici, geologici ed ambientali nel corso della fase di
caratterizzazione ambientale, di messa in sicurezza e di
bonifica dei siti contaminati; secondariamente di
consulenza per il controllo del processo produttivo ai fini
della Marcatura CE degli Aggregati.
Con l’intento di portare un contributo utile al lavoro di
rinnovamento svolto dal Consiglio uscente, che condivido e
apprezzo, ho deciso di candidarmi in rappresentanza degli
iscritti alla Sezione B (laurea triennale).

Il nostro programma
Il percorso che si propone il nostro gruppo è il
proseguimento di quello tracciato nel mandato in corso,
tenuto conto che metà del gruppo appartiene al Consiglio
uscente; con le forze e l'entusiasmo dei nuovi componenti
contiamo di rinvigorire l'azione dell'Ordine, con l'obiettivo di
colmare le lacune che abbiamo individuato nel nostro
operato ed accrescere l'incisività delle tante azioni
intraprese in questi ultimi anni.
Il fine ultimo è quello di valorizzare la nostra professione,
per fare in modo che cresca nella società lombarda la
giusta convinzione che il geologo è quel professionista che
meglio di altri riconosce i problemi del territorio, li risolve
con soluzioni tecniche efficaci, lavorando con competenza,

etica e professionalità, producendo per il committente un
vantaggio in termini economici o di riduzione dei rischi.
Obiettivo ambizioso senza dubbio, ma perseguibile se si
mettono in campo una serie di azioni integrate tra loro:
verso le componenti interne alla categoria (Iscritti,
Consiglio Nazionale, Ordini Regionali, Epap) ed esterne
alla categoria (Regione, Enti Locali, Università, altri Ordini
Professionali, Opinione pubblica).

Informazione, confronto e partecipazione
Il primo passo è l'informazione. Nel senso più ampio del
termine: dobbiamo conoscere le regole giuridiche e
tecniche che governano la nostra attività.
Dobbiamo conoscerle tutti noi e farle
conoscere ai nostri interlocutori,
dobbiamo rispettarle e farle rispettare, sforzandoci di
cambiarle quando le riteniamo ingiuste e di difenderle
quando le riteniamo giuste, ma mai aggirarle.
Un nostro impegno nei confronti degli iscritti sarà quello di
potenziare la trasmissione delle informazioni di cui
disponiamo, ma vorremmo che anche gli iscritti portino a
noi informazioni dal territorio.
Per questo scopo (ma non solo), bisognerà anche
provvedere ad un modello di rappresentanza provinciale
più efficiente di quello attuale.

Formazione APC
Dall’inizio del 2015 abbiamo avviato un programma gratuito
di formazione APC per i nostri iscritti; è nostra intenzione
consolidare questa iniziativa, facendo tesoro delle criticità
che sono emerse sinora, al fine di rendere più interessanti
e qualificanti i corsi che proporremo.
In collaborazione con la Fondazione Centro Studi del
Consiglio Nazionale, vogliamo attivare la formazione a
distanza (FAD) che gli iscritti delle province più periferiche
hanno chiesto da tempo.

Collaborazione con Regione Lombardia
Sulla scia di quanto abbiamo fatto e stiamo
facendo con la nuova normativa sismica,
vogliamo dare a Regione Lombardia il più ampio supporto
possibile per la redazione di norme o linee guida e per le
iniziative sul territorio nelle quali vorrà coinvolgerci.
L’avvio di numerosi gruppi di lavoro interdisciplinari previsti
per il 2016 è una opportunità che dobbiamo cogliere con
tempismo e competenza se vogliamo valorizzare la nostra
professione; per questo obiettivo servirà un grande sforzo
di tutti i Consiglieri e speriamo di poter contare anche sul
contributo di colleghi esterni all’Ordine.
Dopo i primi due anni di rodaggio, nel 2016 la
collaborazione con ARPA Lombardia si è evoluta nel senso



della semplificazione e contiamo possa dare in futuro ancor
più soddisfazioni di quelle attuali.

Confronto con le Università
L’attuale livello di collaborazione tra Ordine ed Atenei
lombardi non può essere considerato soddisfacente.
Servirà un confronto profondo per capire se ci sono
realmente gli spazi e la volontà di sviluppare progetti
comuni, che vadano oltre i compiti istituzionali previsti dalle
norme che ci governano.
Vorremmo coinvolgere l’Università nei nostri progetti di
formazione APC, sviluppare dei corsi di perfezionamento
post-laurea, coordinare le attività di tirocinio e discutere
sull’inserimento di qualche nuovo insegnamento all’interno
dei corsi di Laurea.

Cooperazione con gli altri Ordini Professionali
La nostra professione ha bisogno di essere promossa
anche presso gli altri Ordini professionali dell’area tecnica
(Ingegneri, Architetti, Geometri e Agronomi) che spesso
non conoscono a fondo le nostre competenze.
Con gli altri Ordini vorremmo sviluppare iniziative locali di
formazione ed informazione, anche per superare le
inevitabili difficoltà di raggiungere le periferie che un Ordine
strutturato su base regionale come il nostro porta in sé.

Assistenza agli Enti Locali
Vorremmo trovare un canale di
comunicazione permanente con i Comuni,
assisterli nella gestione delle pratiche edilizie,
guidarli nella predisposizione di bandi per l’affidamento di
incarichi professionali.
Vorremmo rendere loro palese la differenza tra prestazione
professionale ed indagine geognostica, fonte di tante
storture nella determinazione dei prezzi e nella qualifica dei
fornitori, cominciando dalla istituzione di un osservatorio
permanente dei prezzi delle indagini geognostiche, in
modo da rendere più evidente a loro ed ai colleghi quanto
oggi è quotata la prestazione professionale.

Commissioni tecniche
Oltre alle commissioni istituzionali (APC, normativa,
parcelle etc.) vorremmo istituire una serie di commissioni
tecniche aperte anche all’esterno, con lo scopo di creare
un gruppo di “esperti” che possano predisporre linee guida,
rispondere a quesiti, rappresentare l’Ordine in eventi in cui
questo è chiamato a partecipare.

Pubblici dipendenti
L’annoso problema relativo alla
distinzione tra Albo Professionale ed
Elenco Speciale è certamente di competenza del Consiglio
Nazionale più che di un Ordine Regionale.

C’è da parte nostra la volontà di chiarire meglio e
pubblicamente le procedure, le possibilità gli obblighi di
legge che gravano sugli iscritti ES, affrontando con serietà
la questione dell’APC per i pubblici dipendenti.

Etica, deontologia e responsabilità
Nella attuale sistema di mercato, etica, deontologia e
responsabilità sono tre concetti che si stanno
inesorabilmente perdendo, a favore di una gestione del
lavoro basata esclusivamente su principi economici.
Se vogliamo davvero contrastare il lento declino della
nostra professione non possiamo far altro che ripartire da
questi principi, inserendoli nei piani di formazione ed
avviando con gli iscritti un confronto serio.

Ufficio stampa
Finché discutiamo tra di noi, faremo
molta fatica a diffondere la cultura della
geologia e della prevenzione nell’opinione pubblica.
Dobbiamo trovare il modo di parlare alla gente comune,
attraverso giornali, interviste, comunicati che possano
mantenere alta l’attenzione sui nostri temi; l’esperimento
dell’ufficio stampa che abbiamo condotto nello scorso
mandato non si è rivelato un grande successo; è andata un
po’ meglio con l’autogestione, ma dobbiamo trovare il
modo di crescere su questa tematica.

Rapporti con le istituzioni centrali
I rapporti con le istituzioni centrali (Consiglio Nazionale,
Epap, Fondazione Centro Studi del CNG, Conferenza dei
Presidenti degli OORR, Commissioni tecniche del CNG)
non sono mai stati solidi come in questo periodo.
Attraverso questi rapporti speriamo di poter incidere
positivamente per indirizzare l’attività di questi Enti verso
obiettivi strategici comuni, anche là dove gli Ordini
Regionali non hanno titolo ad operare.

Attenzione, siamo in 13!
Il gruppo che ha costituito la lista
“CONTINUITA’ E RINNOVAMENTO” si
presenta alle elezioni con 13 candidati, pur sapendo bene
che il Consiglio può essere composto al massimo da 11
membri (10 sez. A + 1 sez. B)
La voglia di continuare dei Consiglieri uscenti e
l’entusiasmo dei nuovi Candidati ci hanno suggerito di
proporre una lista “allargata”, per dare a tutti i membri del
gruppo l’opportunità di cogliere questa occasione.
Sarete voi elettori, in base alle vostre preferenze personali
a scegliere chi avrà diritto di sedere in Consiglio, perciò vi
invitiamo a votare 10 candidati della sezione A ed 1
candidato della sezione B, scegliendo quelli che più gradite
all’interno della nostra lista.


